



INFORME DE ACTIVIDADES AL MES DE DICIEMBRE 2012

En cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 19 fracción VII del Reglamento de la Ley para la Coordinación y el Control de los Organismos Auxiliares del Estado de México, presento ante el Honorable Consejo Interno del IMIEM, el informe de actividades, que da cuenta de las principales acciones realizadas en el Instituto Materno Infantil del Estado de México, durante el año 2012.

Mediante los programas de Atención a la Población Infantil, Salud y Asistencia Social y El Papel Fundamental de la Mujer y la Perspectiva de Género, el Instituto brindó atención médica especializada a una población materna infantil de un millón 157 mil 705 personas. La mayor población beneficiada acude principalmente de los municipios de: Toluca, Zinacantepec, Almoloya de Juárez, Metepec, Tenango del Valle, Lerma, Calimaya, San Mateo Atenco, Temoaya e Ixtlahuaca.

Hospital para el Niño.

Esta unidad médica ofrece servicios de alta especialidad, como parte de su compromiso con la población infantil del Estado de México, contando para ello con el servicio de hospitalización que incluyen diferentes tipos de cirugías, tratamientos para pacientes prematuros, con cáncer, leucemias, insuficiencia renal crónica, entre otros padecimientos; durante 2012, se registraron 4 mil 205 egresos hospitalarios, representando el 103 por ciento de cumplimiento de la meta programada de 4 mil 100 egresos. Así mismo, se realizaron **3 mil 275** intervenciones quirúrgicas de las **3 mil 100** programadas para el periodo, alcanzando el **106** por ciento de avance.

El Hospital para el Niño, brinda servicios de consulta externa de pediatría y 33 subespecialidades, durante el periodo que se reporta, se otorgaron 59 mil 876 consultas de las 67 mil 900 programadas, lo cual reflejó un 88 por ciento de avance respecto a la meta inicial

Con la finalidad de garantizar una adecuada valoración y cuidado de los pacientes que ingresan en estado crítico al Hospital para el Niño, se otorga admisión continua, a través del servicio de urgencias las 24 horas del día, los 365 días del año, el cual cuenta con áreas de consulta externa, observación y procedimientos, de enero a diciembre fueron atendidos 23 mil 672 niños, de los 23 mil menores programados para su atención a atender, cumpliendo la meta al 103 por ciento.

Con el objeto de determinar un diagnóstico oportuno de padecimientos y proporcionar el tratamiento médico adecuado, esta unidad hospitalaria cuenta con servicios auxiliares, como Rayos X, Resonancia Magnética, Laboratorio Clínico, Tomografía, Electrocardiograma, Ultrasonido, entre otros; llevando a cabo durante los meses de enero a diciembre 337 mil 611 estudios de los 326 mil 573 programados, cumpliendo la meta con un 103 por ciento; además se realizaron 916 procedimientos anestésicos en las áreas de Hemato oncología y cirugías ambulatorias, de los 984 proyectados, representando un avance del 93 por ciento.

El Hospital para el Niño atendió en los meses enero a diciembre, 40 casos de influenza: 13 tipo A, 4 tipo H1N1 confirmados y 23 sospechosos.

Al periodo que se reporta, la unidad hospitalaria ha beneficiado una población total de 429 mil 555 menores; ejerciendo un presupuesto de 372 millones 741 mil 265 pesos 52 centavos.

Centro de Especialidades Odontológicas

En materia de salud bucal el Centro de Especialidades Odontológicas se ocupa de niños y mujeres de población abierta con problemas estomatológicos, brindando atención integral a menores con alteraciones sistémicas, capacidades diferentes, labio y paladar hendido, así como mujeres en etapa gestante.

Para dar cumplimiento con su misión, durante los meses de enero a diciembre 2012, se otorgaron 44 mil 456 consultas de 38 mil 987 programadas, representando un avance del 114 por ciento; se

programaron para este periodo 29 mil 985 tratamientos odontológicos, llevando a cabo 29 mil 812; con un 99 por ciento de cumplimiento en la meta.

Se realizaron 10 mil 826 estudios de diagnóstico, de los 11 mil 160 programados; cumpliendo con la meta al 97 por ciento; contribuyendo con ello a un preciso diagnóstico del paciente y un tratamiento médico certero.

En cuanto a las acciones consideradas para beneficiar a personas que reciben instrucciones para prevenir padecimiento bucodentales extramuros, se impartieron mil 708 pláticas grupales sobre el cuidado de los dientes, técnicas de cepillado, entre otros temas; con las cuales se busca disminuir los índices de morbilidad en enfermedades parodontales y caries, beneficiando a 37 mil 294 personas de las 33 mil 185 programadas, lo que representa un avance del 112 por ciento.

Al periodo que se reporta, esta unidad médica ha beneficiado una población total de 122 mil 388 personas; ejerciendo un presupuesto de 26 millones 633 mil 466 pesos 74 centavos.

Enseñanza e Investigación.

Con la finalidad de brindar una atención de calidad y calidez a la población, se desarrollan programas académicos avalados por la Universidad Autónoma del Estado de México, para la realización de diferentes especialidades médicas. Las unidades hospitalarias del IMIEM llevan a cabo cursos de capacitación, formación y profesionalización del personal de salud; en virtud de lo anterior, durante los meses de enero a diciembre del presente año, se programó capacitar a mil 120 personas; con un logro de 2 mil 434, registrando un avance del 217 por ciento en la meta; destacando la impartición de un diplomado de Ortopedia Dentofacial multidisciplinaria en el Centro de Especialidades Odontológicas y otro de Cuidados paliativos impartido en el Hospital para el Niño.

La profesionalización del personal médico es de suma importancia para el Instituto, permitiendo ofrecer una mejor calidad en los servicios médicos que se otorgan; en este sentido, durante el periodo referido, en los hospitales del Instituto 110 médicos realizan su especialidad y/o subespecialidad en: Ginecología y Obstetricia, así como Pediatría Médica, de los 118 programados; representando un avance del 93 por ciento.

El Instituto participa activamente en el desarrollo de la investigación en salud, por lo tanto durante el periodo de enero a diciembre, se realizaron 35 estudios de investigación en salud de los 34 programados, cumpliendo la meta establecida en su totalidad; además, los cuales se publicaron en las 3 ediciones 2012 de la "Revista Archivo de Investigación Materno Infantil".

Para lo anterior, se ejerció un presupuesto de 33 millones 663 mil 541 pesos 90 centavos.

Hospital de Ginecología y Obstetricia.

Con la finalidad de preservar la salud de la mujer, el Hospital de Ginecología y Obstetricia, realiza acciones para la detección de cáncer cérvico uterino y displasias, mediante la práctica de citologías exfoliativas y colposcopias; así como apoyar a la mujer con su tratamiento a través de la Clínica de Displasia y la Consulta de Oncología, para el periodo que se reporta se programó la valoración de 10 mil 300 mujeres, evaluando 11 mil 385, cubriendo al 111 por ciento la meta; también se lleva a cabo exploraciones clínicas para la detección de cáncer de mama, para ello, se contempló examinar a 13 mil 500 mujeres, siendo exploradas 13 mil 719, lográndose un avance del 102 por ciento; cabe hacer mención que durante el periodo reportado no se detectaron casos de cáncer positivos.

De los servicios especializados que ofrece el Hospital de Ginecología y Obstetricia, se encuentran la atención a mujeres y su producto con partos, cirugía, cesáreas, hospitalización de neonatología, así como diversos tratamientos que por su complejidad requieren de estancias prolongadas en las áreas de hospitalización; durante el periodo de enero a diciembre de 2012; se programó la atención de 5 mil 874 partos vaginales, de los cuales fueron atendidos 6 mil 739, cumpliéndose la meta al 115 por ciento; se realizaron 3 mil 674 cesáreas de las 3 mil 700 programadas, con un avance del 99 por ciento en la meta; resultando 10 mil 489 productos, de

los cuales 10 mil 437 fueron vivos y 52 muertos; cabe señalar que, durante el 2012 se presentaron mil 54 abortos, constituyendo el 10 por ciento de los productos atendidos; fluctuando en 12.2 por ciento la tasa media nacional por cada mil mujeres en edad fértil; de igual forma se informa que se registraron 5 muertes maternas; por otra parte, se dieron 12 mil 651 atenciones hospitalarias neonatales, originando un avance a lo proyectado de 13 mil 500, generando lo que se menciona el 94 por ciento; se registraron 13 mil 719 egresos hospitalarios por atención médica quirúrgica a mujeres; de los 13 mil 200 programados, alcanzando un avance del 104 por ciento; se llevaron a cabo 4 mil 585 cirugías a pacientes femeninas que por su patología así lo requirieron, dando cumplimiento a la meta en un 96 por ciento de las 4 mil 800 consideradas a realizar; se aplicaron 7 mil 572 procedimientos anestésicos, de los 8 mil programados, significando un avance del 95 por ciento.

A efecto de garantizar un diagnóstico oportuno de padecimientos y otorgar el tratamiento médico adecuado a los pacientes, se realizaron 383 mil 645 estudios auxiliares de diagnóstico, de los 323 mil 300 programados en el periodo, cubriendo la meta en un 119 por ciento; el Instituto cuenta con un Banco de Sangre, el cual da servicio a los 2 hospitales, captando 3 mil 619 disponibles, de los 3 mil 400 programados para el periodo, obteniendo un 106 por ciento de avance; se analizaron y procesaron 85 mil 48 unidades sanguíneas de los 48 mil 300 programadas en el periodo, representando un avance del 176 por ciento.

El Hospital de Ginecología y Obstetricia, brinda servicios de consulta externa de especialidad y subespecialidad y servicio de urgencias, ofreciendo a las mujeres en edad fértil el acceso a una atención médica adecuada, por lo cual se programó para el periodo reportado, 24 mil 350 consultas de especialidad, de las cuales se otorgaron 22 mil 731, representando un avance del 93 por ciento; asimismo, en los servicios de urgencias, se atendieron a 27 mil 891 personas de las 31 mil 500 programadas, cumpliendo con la meta en un 89 por ciento, además se programó otorgar 10 mil consultas de subespecialidad, cumpliendo la meta en un 88 por ciento, derivado del otorgamiento de 8 mil 784 consultas.

En lo que corresponde al Programa de Planificación Familiar, se otorgaron 2 mil 848 consultas a nuevas aceptantes, a las que se les realizaron mil 322 intervenciones quirúrgicas (OTB) y se colocaron 693 dispositivos intrauterinos; además, se impartieron 9 mil 768 pláticas de sensibilización en planificación familiar.

En esta unidad médica se presentaron 9 casos de influenza, siendo confirmados 5 como tipo A, a los cuales se les dio atención y tratamiento adecuado.

Durante el periodo que se reporta, se otorgaron servicios especializados a una población aproximada de 605 mil 762 mexiquenses entre mujeres y recién nacidos carentes de seguridad social, resultando significativa la atención gineco-obstetra y neonatológica especializada; ejerciendo un presupuesto de 298 millones 879 mil 353 pesos 10 centavos.

Por su atención, muchas gracias.